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衆議院安全保障委員会ニュース

平成 20.2.22 第 169 回国会第２号

2月 22日、第２回の委員会が開かれました。

１ 国の安全保障に関する件

・高村外務大臣、石破防衛大臣、森山財務副大臣及び政府参考人に対し質疑を行いました。

（質疑者及び主な質疑内容）

仲 村 正 治君（自民）

・海上自衛隊イージス艦「あたご」と漁船「清徳丸」の衝

突事案（以下「衝突事案」という。）に対する防衛大臣の

所見を伺いたい。

・女子中学生暴行事件をはじめ、在沖米軍兵士による犯罪

が後を絶たない現状に対する防衛大臣及び外務大臣の見

解を伺いたい。

・沖縄における米軍再編は、地元沖縄県内の意見を踏まえ

て、進めるべきではないのか、防衛大臣及び外務大臣に

伺いたい。

田 端 正 広君（公明）

・女子中学生暴行事件を踏まえた在沖米軍兵士による犯罪

の再発防止に向けた外務大臣の取り組みを伺いたい。

・衝突事案において、「あたご」が「清徳丸」と思われる灯

火を視認してから衝突するまでの間の「あたご」側の対

応の妥当性について、防衛大臣はどのように認識してい

るのか。

・「清徳丸」の僚船から情報を得るなど、衝突事案の経緯及

び原因を正確に把握した上で、再発防止に取り組むべき

と思うが、防衛大臣の見解を伺いたい。

鳩 山 由紀夫君（民主）

・衝突事案後における防衛省・自衛隊の対応及び説明への

批判について、防衛大臣はどのように認識しているのか。

・危機管理官庁である防衛省において、衝突事案に対する

報告・初動が遅れたことについて、防衛大臣はどのよう

に考えているのか。

・衝突事案において、「あたご」側に官尊民卑の発想があっ

たことが、衝突原因ではなかったのか。

・これまでの不祥事を含め、防衛大臣は、とるべき時には

自ら責任をとるべきではないのか。

渡 辺 周君（民主）

・衝突事案の大臣報告が遅れたことが、隠蔽のための口裏

合わせのため、故意に遅らせたとの疑念を生じさせかね

ないことについて、防衛大臣はどのように考えるのか。

・衝突事案発生時の具体的状況について、防衛大臣が明ら

かにしないのは、知らないからか、知った上で公表しな

いのか。

長 島 昭 久君（民主）

・不祥事が続いている海上自衛隊の現状について、防衛大

臣はどのように認識しているのか。

・2000 年には米駆逐艦「コール」に対する自爆テロが起き

たが、防衛大臣は、この事件からどのような教訓を得て

いるのか。また、本年、我が国で主要国首脳会議及び関

係会議が開催されることを踏まえ、防衛大臣は防衛省・

自衛隊にどのような注意喚起を行ったのか。

・現在の防衛省・自衛隊の連絡体制に関し、制服組と内局

の関係が円滑ではなく、大臣に速やかに連絡が上がりに

くいとの指摘があるが、防衛大臣の所見を伺いたい。

山 口 壯君（民主）

・衝突事案を「心の問題」としてとらえ、防衛省・自衛隊

は国民一人一人を守るという気持ちを持つように意識改

革をする必要性について、防衛大臣はどのように考えて

いるのか。

・自衛隊艦船に対して航海情報記録装置の設置が義務付け

られていない現状について、防衛大臣はどのように認識

しているのか。

・「あたご」は衝突の直前まで自働操舵を行い、手動に切り

替えたのが１分前であったことなど、同艦の衝突回避措

置の適切性について、防衛大臣はどう考えるのか。

赤 嶺 政 賢君（共産）

・衝突事案に関し、大臣の説明が食い違うなど、漁業関係

者等に虚偽ととられかねない説明を防衛省・自衛隊が行

ったことについて、防衛大臣はどのように考えているの
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か。

・衝突するかなり前から周辺に複数の漁船が存在している

ことに、「あたご」の見張りが気づいていた可能性につい

て、防衛大臣はどのように考えているのか。

・衝突時における「あたご」の艦長の所在等について、防

衛大臣が説明しないのはなぜか。

辻 元 清 美君（社民）

・衝突事案に関し、防衛省・自衛隊により情報の隠蔽が行

われた場合、防衛大臣自身の責任について、どのように

認識しているのか。

・「あたご」の艦長自らが、説明や謝罪を行うべきと考える

が、防衛大臣の見解を伺いたい。

・衝突事案についての説明を自民党部会で最初に行うなど、

防衛省・自衛隊による情報の開示方法の妥当性について、

防衛大臣はどのように考えているのか。

下 地 幹 郎君（国民）

・衝突事案に関しては、世界広く教訓を求めて、対応すべ

きである。また、連絡の遅れが最も問題であるため、北

アメリカ航空宇宙防衛司令部の迅速な連絡体制などを参

考に体制を強化すべきと思うが、防衛大臣の所見を伺い

たい。

・米軍当局が沖縄県内でフィリピン女性を暴行した容疑で

身柄を拘束している海兵隊員について、沖縄県警が逮捕

しようとした場合、外務大臣は、米側に身柄の移転を要

求するつもりはあるのか。

・日米地位協定に定める刑事裁判手続きの運用に関し、そ

の対象となる犯罪に未成年者に対する強制わいせつ、危

険運転致傷及び放火を追加することについて、外務大臣

はどのように考えているのか。

・沖縄振興計画で取り組むこととされている旧軍飛行場用

地問題についての政府における対応窓口はどこになるの

か。




